



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Síntesis Informativa

OPINIÓN

OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



BAJO RESERVA

Plan México, con guiño a Trump

..... Nos dicen que el Plan México, que será presentado mañana, tendrá el objetivo de que más empresas extranjeras, principalmente de Estados Unidos, inviertan en el país, y de paso frenar considerablemente la inversión proveniente de China, uno de los temas en que insiste el equipo de **Donald Trump**. El acto será encabezado por el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, y la coordinadora del Consejo Empresarial, **Altagracia Gómez**, quienes darán a conocer las metas a corto y largo plazo a las que se comprometieron con empresarios nacionales y extranjeros, en caso de que la administración estadounidense que comenzará el próximo 20 de enero cumpla la amenaza de imponer un alto arancel general a los productos de nuestro país.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Marcelo Ebrard

Nervios en Morena, por "meta de movilización"

..... Gobernadores de Morena estuvieron muy activos en redes sociales promoviendo la asistencia de los ciudadanos al mitin en el Zócalo capitalino para marcar los primeros cien días de gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum**. Entre los que se hicieron notar con la convocatoria estuvieron la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**; la gobernadora de Veracruz, **Rocío Nahle**; y el mandatario de Chiapas, **Eduardo Ramírez**. Nos cuentan que además de mostrar el apoyo, estarían reflejando el nerviosismo que hay en el partido guinda por ver que se cumpla la meta de asistentes, porque apenas en diciembre pasado, el dirigente capitalino **Héctor Díaz Polanco** se llevó un jalón de orejas porque no cumplió con los números esperados para el mitin en Tlatelolco, que sirvió de presentación en sociedad para **Luisa María Alcalde** y **Andrés Manuel López Beltrán** al frente de la dirigencia nacional guinda. A ver si ahora sí lo logran.

Por la paridad en elección judicial

..... Nos cuentan que pese al disparejo registro de aspirantes a la elección judicial, con apenas 35 por ciento de mujeres inscritas, el interés en su participación es un avance si se compara con la abrumadora mayoría de varones que ocupan hoy los cargos de jueces, magistrados y ministros. Nos recuerdan que, de acuerdo con las reglas de la reforma, aún falta que se aplique el filtro de paridad de género en la selección de las candidaturas, lo que aumentará las posibilidades de las mujeres, como es el caso de **Vianey Luque Inzunza**, quien ha sido senadora de la República y tras una amplia trayectoria en el servicio público, la academia y la abogacía familiar y civil, se inscribió en busca de ser elegida magistrada. Veremos si se cumple la paridad en el complejo proceso.

El discreto relevo de Garduño

..... Finalmente ocurrió el relevo en el Instituto Nacional de Migración con la salida de **Francisco Garduño**, quien pese a tener un proceso judicial abierto desde 2023 por la muerte de 40 migrantes encerrados en la estación migratoria de Ciudad de Juárez, pudo seguir cobrando su sueldo y viajando a cargo del erario hasta hace unos días. El nuevo responsable del INM, que deberá jugar un papel relevante frente a la oleada de deportaciones con que amenaza **Donald Trump**, es **Sergio Salomón**, ex-gobernador de Puebla, quien no tuvo presentación en la conferencia presidencial mañana, sino en una reunión de cónsules, en la que se anunció que asumió el cargo. Activistas del tema migratorio, nos comentan, festejan la partida de don Francisco y esperan que la impunidad haya terminado.



EL CABALLITO

17 oct

Destapan mina de oro en Cuautitlán



ARTURO CONTRERAS. EL UNIVERSAL

Juana Carrillo

..... Tal parece que conforme avanza la gestión de los nuevos gobiernos municipales del Edomex más cloacas se van destapando. Ahora fue la edil de Cuautitlán, **Juana Carrillo**, quien denunció una serie de cuotas que aplicaba la pasada administración, pero que no ingresaban a las arcas municipales. Por ejemplo, por baños en el mercado se recaudaban 700 mil pesos al mes, mientras que por el uso de alberca en el deportivo Bicentenario la utilidad era de 18 millones de pesos. Ante ello, la alcaldesa morenista aseguró que no tendrá problema de cubrir los pagos correspondientes a la nómina de la primera quincena del año, pues echará mano de dichos recursos.

Los primeros 100 días de Brugada

..... Nos recuerdan que este lunes la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, cumple sus primeros 100 días al frente del Gobierno de la Ciudad de México, por lo que la próxima semana se prevé que la mandataria tenga un evento para destacar los logros que ha tenido hasta el momento. El pasado 5 de octubre, en el



BERENICE FREGOSO. EL UNIVERSAL

Clara Brugada

Teatro Metropolitano, Brugada hizo una serie de compromisos, entre los que destacaban la puesta en marcha de programas sociales como Mercomuna y el Ingreso Ciudadano Universal, además de acciones en materia de agua y seguridad. Nos comentan que una vez que pase el informe de la Presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, este domingo en el Zócalo, los morenistas en la capital concentrarán ahora sus esfuerzos en respaldar los logros de la jefa de Gobierno.

Delfina Gómez va por derogar el delito de ultraje

..... Nos platican que la gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez**, envió al Congreso local una iniciativa con la que busca derogar el delito de ultraje del Código Penal Estatal. En la exposición de motivos, la mandataria destaca que es



ARTURO HERNÁNDEZ. EL UNIVERSAL

Delfina Gómez

necesario ajustar el marco legal del estado para evitar restringir de manera desproporcionada la libertad de expresión, ya que se criminaliza la crítica hacia los servidores públicos. Cabe señalar que la Corte también se ha pronunciado al respecto al declarar como inconstitucional el delito de ultrajes a la autoridad en el estado de Veracruz en el año 2022. La iniciativa fue turnada a comisiones a espera de su análisis.



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



8

LEJOS de amainar, la tormenta de violencia en **Tabasco** donde gobierna el morenista **Javier May** está arreciando con el inicio del nuevo año.

EL ASESINATO del ex director general de la Agencia de Investigación Estatal **José del Carmen Lázaro** ocurrido ayer es especialmente significativo porque se le ha mencionado como uno de los funcionarios del gobierno anterior ligados con el grupo criminal "**La Barredora**" que opera en esa entidad.

DE HECHO, Del Carmen Lázaro fue un cercano colaborador del ex secretario de Seguridad **Hernán Bermúdez Requena**, a quien el propio gobernador May acusó de formar parte de esa organización delictiva que está en plena disputa en ese estado con el **CJNG**.

ES BIEN sabido que ese cártel que tiene su origen en Jalisco ha ampliado su presencia en la entidad, como lo demuestra la reciente entrega de roscas de Reyes y juguetes a nombre de "**El Señor 88**", identificado como el jefe de plaza.

Y EL ASUNTO va más allá del ámbito de la seguridad pública y entra en el de la política interna de la **4T**, pues May y su grupo le están echando la culpa de lo que ocurre en estos días a sus antecesores **Carlos Manuel Merino** y al coordinador de **Morena** en el Senado, **Adán Augusto López**, quien siendo gobernador nombró a Bermúdez Requena y a Del Carmen Lázaro en sus cargos.

...

MUY INTERESANTES pintan para ponerse las cosas la próxima semana en **Morelos**.

OCURRE que en el informe que presentó por los primeros 100 días de su administración, la gobernadora morenista **Margarita González Saravia** adelantó que se encontraron varias irregularidades en la administración anterior que estuvo a cargo de **Cuauhtémoc Blanco**.

Y QUE será mañana cuando se presentará un informe sobre esos hallazgos y las denuncias que serán presentadas ante la **Fiscalía Anticorrupción** de la entidad.

HABRÁ que ver hasta dónde llega la intención de la mandataria estatal de castigar los hechos de corrupción y, sobre todo, su promesa de **restituir los recursos** que fueron desviados a manos de privados.

...

POR CIERTO, los informes de 100 días de gobierno ya se convirtieron en tendencia en los gobiernos de la **4T**.

YA LOS presentaron la morelense **Margarita González Saravia**, el tabasqueño **Javier May**, el yucateco **Joaquín "Huacho Díaz"** y hoy toca el de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

QUIEN todavía **no da color** sobre si hará lo propio es la capitalina **Clara Brugada**, quien cumple la centena de jornadas al frente del **gobierno** capitalino este lunes 13.

POR LO pronto, ha estado invitando en sus redes sociales a ir hoy al Zócalo al acto presidencial. Primero lo primero, pues.



ellavadero de chabelita

POR DOÑA CHABE

PIROTECNIA PELIGROSA

Lupita, el Gobierno de la Ciudad de México, con el fin de concientizar y prohibir la compra-venta de juegos pirotécnicos, llevó a cabo el programa "Cero Pirotecnia", del 27 de diciembre del 2024 al 7 de enero de este año, para evitar incendios y accidentes.

Qué bien que lo hicieron, porque los fuegos artificiales son un riesgo para la integridad física, el patrimonio familiar, las mascotas y el medio ambiente, ya que propicia el aumento de contaminantes en la atmósfera. La verdad no le veo el chiste de quemar cohetes, Chabelita.

Lupita, el año pasado se registraron en el país casi 500 muertes por uso de pirotecnia y más de 2 mil personas lesionadas, entre ellas muchos menores de edad, principalmente en el Estado de México, Puebla, Jalisco y la CDMX.

Comadrita, según datos de la Organización Mundial de la Salud, la explosión de un petardo genera entre 65 y 160 decibeles que son dañinos para el tímpano, causan dolores de oído y lesiones auditivas, entre otras molestias, además,

cuando hay combustión de estos artefactos pueden generar quemaduras de segundo y tercer grado, así como daños irreversibles a la salud.

Pues ojalá que este programa de "Cero Pirotecnia" del Gobierno de la CDMX, que encabeza Clara Brugada, lo hagan permanente y lo apliquen a las iglesias y parroquias de todas las alcaldías, porque cada que celebran a su santo patrono, es un tronadero de cohetes todo el día, que hasta parece que estamos en guerra. Deberían imponerles un horario y límite para la quema de pirotecnia, Lupita, se han registrado muertes de perros y gatos por el estrés que les provoca el ruido de los petardos.

ÁLVARO OBREGÓN

Chabelita, personal de la Unidad de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Alcaldía Álvaro Obregón, suspendió los trabajos de construcción del inmueble ubicado en Periférico Sur 2950 de la Colonia Tizapán.

Así es, Lupita, vecinos de esa zona, reportaron caída de ladrillos y varillas, lo que representa

un alto riesgo para peatones y vehículos.

Al hacer una revisión de la construcción se encontró que la malla de protección está rota y los tapiales están mal colocados, lo que ocasiona desprendimiento de material de construcción. Chabelita, por eso la alcaldía puso sellos de suspensión de actividades a fin de continuar con el procedimiento administrativo correspondiente.

Y ya que estamos hablando de la Alcaldía Álvaro Obregón, Lupita, el Alcalde Javier López Casarín, Gabriela Osorio, Alcaldesa de Tlalpan, y Fernando Mercado, de la Magdalena Contreras, llevarán a cabo mañana lunes la firma de Convenio y Primera Mesa de Seguridad y Construcción de la Paz Regional.

En estos tiempos difíciles que estamos padeciendo en temas de inseguridad, todo lo que se haga en favor de la tranquilidad y paz de los sufridos capitalinos, es bienvenido, comadrita.

La Alcaldía Álvaro Obregón se ha destacado por poner especial atención en la seguridad de sus habitantes, ojalá que los otros alcaldes y alcaldesas sigan su ejemplo, Lupita.